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浙江东南网架股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-3-3 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            

□其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

浙商证券：耿鹏智 ；招商证券：游家训 ；江苏瑞华投资：王革 

深悟资产：陈德利 ；巴沃基金：张春 ；环懿基金：吴加昊 

璀拓投资：吕贺庆 

时间 2022 年 3 月 3 日 14:00-16:00 

地点 东南网架会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书蒋建华、证券事务代表张燕、证券代表助理周逸铖 

交流内容及具

体回答记录 

一、参观东南网架展示中心及 BIPV 光伏车库 

二、投资者互动交流： 

1、请介绍下公司在 BIPV 的优势？ 

为响应国家 2030年实现“碳达峰”与 2060年实现“碳中和”

的目标，2021年公司积极推进建筑-光伏一体化布局，开展先进技术

与绿色建筑的一揽子解决方案与集成服务，以装配式钢结构建筑

+BIPV光伏一体化模式，发展碳中和产业，这是公司董事会贯彻国家

“双碳”战略作出的重大战略性决策。公司发展光伏产业有以下几

方面优势： 

（1）技术优势：公司在钢结构及绿色建筑行业深耕三十多年，

为钢结构建筑行业塔尖企业，绿色建筑引领者。公司设立了行业首

家国家级企业技术中心、行业首家国家级博士后科研工作站、行业



首家全国首批示范院士专家工作站、先进结构设计与建造技术国家

地方联合工程研究中心、装配式钢结构建筑工程技术研究中心、光

伏建筑一体化碳中和研发中心等。公司拥有光伏建筑相关核心专利

20 余项，并拥有省级光伏建筑一体化施工工法。此外，“东南 SPB

光伏一体化技术”作为公司十大核心技术之一，为公司开展光伏建

筑一体化相关业务提供重要支撑。 

（2）市场优势：在过去的三十多年，公司承建了国家大科学装

置、机场航站楼、高铁站房、文化会展中心、高层建筑、工业厂房、

医院、学校等 6000 余项工程，作为光伏能源发展的创新者，公司拥

有大量既有项目资源和新建 EPC 项目屋顶资源，这为公司在光伏建

筑一体化市场的业务发展带来了重大的市场机遇。 

（3）品牌优势：公司作为国家发改委批准的全国唯一“装配式

钢结构住宅低碳技术创新及产业化示范基地”和住建部全国首批“国

家装配式建筑产业基地”，在十三五期间完成了国家重大科技项目

全球最大 500 米口径射电望远镜中国“天眼”，并承接了另一国家

重大科技项目江门中微子实验探测器,以及杭州“亚运三馆”等一系

列国家省市重点工程。为推进“装配式建筑+BIPV”战略转型，加快

向光伏新能源建筑领域拓展，公司与杭州福斯特强强联手成立了浙

江东南网架福斯特碳中和科技有限公司，致力于屋顶分布式光伏电

站项目的开发，投资光伏发电业务和 BIPV 总承包项目建设，为公

司后续光伏业务拓展打开了新的局面。 

（4）模式优势：公司采用装配式钢结构建筑+BIPV 光伏一体建

设模式，以项目投资、建设、运维一体化，并联合金融机构、国电

电力等能源类企业联盟发展。 

 

2、公司开展光伏建筑业务的进展情况？ 

2021 年国家能源局《关于报送整县（市、区）屋顶分布式光伏

开发试点方案的通知》，启动整县（市、区）推进屋顶分布式光伏

开发试点工作，按照“宜建尽建”的原则，引导地方政府协调更多



屋顶资源，扩大屋顶分布式光伏建设规模。 

鉴于光伏组件的发电效率以及后期运维成本，屋顶分布式光伏

电站要求有较大的屋面面积才能产生足够的发电量来保证经济效

益。一般来说大型的机场、火车站、会展、体育场馆、大型园区及

厂房比较适合做分布式光伏。 

公司去年与杭州市萧山区衙前镇人民政府、杭州市萧山经济技

术开发区、山西运城经济技术开发区、天津港保税区管理委员会签

署了相关协议。这四个地区有大量工商业厂房的优质屋面资源，今

年我们将持续推进这些区域的屋顶分布式光伏电站项目的开发，首

先会以各类工商业厂房的屋顶作为应用场景，努力开拓大型公共建

筑、商用建筑、农居等各类建筑体的光伏产品的应用场景，推动近

零能耗建筑发展，做好样板工程，打响品牌知名度。 

 

3.公司参与过的 BIPV 项目中使用的太阳能电池是晶硅电池还

是薄膜电池更多？有合作的电池组件的供货公司吗？ 

光伏建筑一体化项目中使用什么组件具体看设计要求，晶硅和

薄膜组件都可以使用。目前供货的公司为业内知名的上市公司或大

型企业，并与公司保持良好的战略合作关系，共同促进行业快速发

展。 

 

4.公司如何看待装配式钢结构建筑的市场发展？ 

国家大力推动装配式钢结构建筑尤其是装配式钢结构住宅的发

展：2017 年住建部出台的《“十三五”装配式建筑行动方案》中明

确提出 2025 年装配式建筑在新建建筑中的占比达 30%。2021 年中央

发布“十四五”规划和 2035 年远景目标纲要，强调推进建筑等领域

低碳转型，在推进新型城市建设过程中，明确提出发展智能建造，

推广绿色建材、装配式建筑和钢结构住宅，建设低碳城市。 

装配式建筑采用规模化的集约式生产能够一定程度上节约耗

材、降低能耗并减少建筑废弃物；其在建筑施工过程中采取机械化



安装的方式，能够减少粉尘、噪声、废物废水排放等污染，降低整

个建筑生命周期内的碳排放，对助推绿色建筑发展，提高建筑品质

和内涵，促进建筑业转型升级具有重要作用。钢结构相较于传统钢

筋混凝土结构，具有抗震性能强、绿色环保可持续发展、自重轻承

载力高、质量优良、建设周期短等优势，符合我国可持续发展政策，

不仅能减少建筑原材料的使用，还能使我国建筑实现工业化、绿色

化、标准化，更加符合行业发展要求。 

现阶段，我国钢结构下游需求主要集中于商业地产、公共建筑

及工业厂房等领域，主要有机场航站楼、火车站及大型交通枢纽、

会议及展览中心、体育场馆、学校、医院等。该类工程投资主体主

要以政府为主，投资规模与社会经济发展水平、国家财政收支情况、

经济周期及国家产业政策密切相关。另外，随着“碳中和”与“碳

达峰”发展目标的提出，装配式建筑绿色环保的优势进一步凸显，

装配式行业发展有望加速。 

 

5、目前公司钢结构的产能？订单是否充足？ 

公司在浙江、四川、天津、广州等地区设有六大生产基地，目

前钢结构产能在 50 万吨左右，随着 20 万吨数字化工厂产能全部释

放，预计未来总产能将达到 70 万吨。 

2021 年公司累计新签及中标合同 185.88 亿元，较上年同期增加

28.98%，随着装配式建筑市场的进一步发展扩大，公司对订单充足

率充满信心。 

 

6、公司对化纤业务未来的规划？ 

公司的化纤业务由子公司东南新材料（杭州）有限公司经营。

2021 年东南新材料（杭州）有限公司已完成了股份制改制。股份制

改制完成后，在符合国家相关法律法规政策和条件成熟的前提下，

东南新材料计划在新三板申请挂牌。一方面可以拓宽东南新材料的

融资渠道，另一方面公司可以实现资产证券化，实现上市公司整体

https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);
https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);
https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);
https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);
https://irm.cninfo.com.cn/reply/questionReply/javascript:void(0);


效益最大化。 

 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


